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撮影者のプロフィール

今月の表紙

中島勝美氏

1951年伊丹市生まれ。
大学卒業後、現在まで植木の販売に携わる。
1992年６月、伊丹ロータリークラブ入会
2010-11年度　伊丹ロータリークラブ会長

伊丹（大阪国際）空港は、1939年に当時の兵庫県川辺郡
神津村（現・伊丹市）に開港しました。様々な歴史を経て、
1970年には3,000ｍのB滑走路が供用開始され、従来
からのA滑走路1,828ｍと併せ２本の滑走路を持つよう
になり、ほぼ現在の伊丹空港が完成しています。
今回の写真は、一般的にはA滑走路を使用するプロペラ機
が、珍しくB滑走路に着陸した様子を撮影したもので、日没
の頃から、この撮影場所からの眺めは、直ぐ頭上を飛ぶ
飛行機の迫力と共に幻想的な美しさを持っています。

本年度の表紙
2021-22年度表紙は、伊丹市の風景や歴史、文化、産業
等々を多様な側面から紹介する予定です。伊丹市の持つ
魅力や意外性を少しでも感じていただけたら幸いです。
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ロータリーの中核的価値観
今日の世界は、1905年の世界と同じでありませ
ん。人口動態が変わり、変化のスピードが加速
し、テクノロジーによってつながりや奉仕の新た
な機会が生み出されています。不変なのは、ロー
タリーを定義づける下記の価値観に対するニーズ
です。
親睦、高潔性、多様性、奉仕、リーダーシップ
過去を敬い、未来を見据えながら、私たちは進化
を遂げ、ロータリーを時代に即した組織とするだ
けでなく、繁栄させることができます。

ROTARY’S CORE VALUES
The world today is not the same as it was when 
Rotary was founded in 1905. Demographics have 
shifted, the pace of change has accelerated, and 
technology has created new opportunities for 
connection and service. What hasn’t changed is a 
need for the values that define Rotary:
FELLOWSHIP, INTEGRITY, DIVERSITY, 

SERVICE, LEADERSHIP
By honoring our past and embracing our future, 
we can evolve and keep Rotary not only relevant, 
but thriving.
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国際ロータリー第2680地区
ロータリークラブ
会長・幹事の皆様

国際ロータリー第2680地区
ガバナー　吉　岡　博　忠　（伊丹）

爽涼の語感がそのままの日が続き、涼やかな
空気に入れ替わり新秋の風が心地よい季節とな
りました。夏の疲れが出やすい折から、会長並
びに幹事の皆さまにはくれぐれもお体おいとい
いただき、ご健勝でご活躍いただきますことを
祈念申し上げます。

９月は、ロータリー７つの重点分野の一つ
「基本的教育と識字率向上月間」及び「ロータ
リーの友月間」です。二つの月間理解を深める
ため、その意義を考えたいと存じます。

基本的教育と識字率向上月間
読み書きのできない15歳以上の人の数は、世

界に約７億7,500万人。これは、全世界の17％
にあたります。そのうち約３分の２は女性で
す。しかも、学校に通っていない子どもは世界
に6,700万人いると言われています。地域社会
が自力で学校を支え、教育における性差別を減
らし、成人の識字率を高められるよう支援する
ことが、ロータリーの目標です。基本的教育の
ための識字率向上は、他の重点分野を解決する
ための基礎となります。

シェカール・メータRI会長は、重要な取り組
みの一つとして、世界中の女児の健康、教育、
福祉、経済的安定の向上に焦点を当てたプロ
ジェクトを優先しています。2021-22年度に実
施するすべての奉仕活動において、女児のエン
パワメント（地位向上）に取り組むことをクラ
ブと地区に呼びかけています。
『平等とは、平和で豊か、かつ持続可能な世
界を築くために極めて重要な基本的人権です。

しかし、世界を見ると、多くの女児と成人女性
は保健や教育などの分野での不公平、暴力や貧
困に直面しています。ロータリーは、クラブと
地区が地元と海外における女児の健康、福祉、
教育、経済的安定を向上させるプロジェクトを
優先することを奨励しています。女児を守り、
その地位向上を図るプロジェクトに地域社会の
人びとが参加できるよう、クラブ主導の取り組
みや、地区補助金とグローバル補助金を活用し
た取り組みを立ち上げましょう。生活向上のた
めのリソースに女児がアクセスできるようにす
ることで、公平さを高めましょう。』

以下にMy ROTARY、UNESCO等の資料を
リソースとしてまとめました。職域・地域の
リーダーであるロータリアンが、世界の「基本
的教育と識字率向上」に資するプロジェクトの
立上げや地域での啓発活動のための一助になれ
ばと念じています。

「基本的教育と識字率向上」は、世界では大
きな課題として認識されており、解決すべき問
題として取り上げられています。持続可能な開
発目標として定められたSDGsでもこの教育分
野について取り上げています。「すべての人々
に包摂的かつ公平で質の高い教育を提供し、生
涯学習の機会を促進する」ことをゴールとし、
「質の高い教育をみんなに」には、「2030年ま
でに、すべての青年と大多数の成人が男性も女
性も含めて、識字と簡単な計算ができるように
する」という目標が定められています。識字率
の低さはその国や地域の教育水準に大きく関

わっているために、識字や計算能力を高めるこ
とが求められているのです。

世界には子どもたちが基本的な教育を受けら
れず、成人が十分に読み書きできない国や地域
があります。そうした地域で基本的教育を提供
し、識字率を上げれば、そのほかの諸問題の解
決（貧困の削減、健康状態の改善、地域社会と
経済の発展、平和構築など）の糸口をつかむこ
とができます。「基本的教育と識字率向上」
は、ロータリーの７つの重点分野の一つとなっ
ています。 

基本的教育・識字が重視される理由：
①すべての女性が初等教育を修了すれば、妊婦

の死亡率は66％減少する。
②読み書きのできる母親を持つ子どもは、読み

書きのできない母親の子と比べて、5歳以上
まで生き延びる確率が50％高い。

③低所得国で全生徒が読み書きを習得した場
合、１億7,100万人が貧困から抜け出すこと
ができる。これは全世界の貧困の12％に相当
する。

世界的に、教育・識字の分野では進展が見ら
れています。国連ミレニアム開発目標の報告書
によると、成人と青少年の識字率は上がってお
り、男女差も縮まっています。しかし、まだ多
くの面で課題が残されています。世界で5,800
万人の子どもが学校に通っていない。４年間の
初等教育を受けた後も読み書きのできない子ど
もが2億5,000万人いる。57億8,100万人の成人が
読み書きできない。

ロータリーの友月間
「ロータリーの友」

誌は、国際ロータリー
からの情報を伝える、
また日本のロータリー
の会員が発想の交換と
親睦を深めるための雑
誌です。1952年７月、
戦後１地区だった日本
のロータリーが２地区
に分割され、４月の大阪での地区大会で、分割
後の２地区が情報を共有できるようにと、雑誌
の創刊が決まりました。その後、東西のロータ
リアンで協議した結果、1953年１月に『ロータ
リーの友』が創刊されました。創刊号の発行部
数は、3,300部でした。最初は全ページ横組み
（横書き）でスタートしましたが、俳句や短歌
の欄ができ、部分的に縦組み（縦書き）のペー
ジも混在するようになってきました。現在のよ
うに、横組み（横書き）、縦組み（縦書き）と
分かれるようになったのは、1972年１月号から
です。

現在は、国際ロータリー関連、ロータリー全
体で力を入れている活動、特集などは横組み
（横書き）、ロータリーの友の創刊目的を果た
す内容のものは縦組み（縦書き）に掲載してい
ます。

その後、日本の会員数の増加と共に発行部数
は伸び、これまでで一番発行部数が多かったの
は、1990年台後半の142,000部です。現在の発
行部数は、毎月１日約90,000部、印刷版と電子
版を発行されています。

電子版は、COVID-19感染拡大により、例会
が休会になり、「友」を受け取ることができな
かった会員には大いに活用されています。

私たちが、ロータリーの価値観を共有できる
最も大きな情報誌です。
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青少年交換オンライン説明会

2021学年度米山記念奨学生・米山学友研修交流会

青少年交換小委員長　阪田　真也（明石東）
７月18日（日）◆オンライン

青少年交換小委員会では７月18日(日)、
「第１回青少年交換留学オンライン説明会」
をZoomにて開催しました。（第２回は８月
22日に実施。）

青少年交換留学を検討されている学生様・
保護者様をゲストとしてご参加いただき、委
員会からの青少年交換の説明、募集要項に加
え、４人のROTEX（青少年交換学友）に「交
換留学を通じて得たもの・交換留学の魅力」に
ついてスピーカーとして語っていただきまし
た。人生の転機となった交換留学を実体験した
彼らのスピーチは、現役の学生の心に大いに響

いたのではないでしょうか。
さて青少年交換留学事業はCOVID-19の蔓延

のため、2019-20年度の３月に留学生６名・派
遣生６名の合計12名の学生たちが緊急帰国を余
儀なくされ中断。2020-21年度、2021-22年度
（本年度）はRI理事会決定により中止になって
おります。次年度については危機管理に関して
一定の条件付きで再開できることになりました
ので、委員会では2022-23年度（2022年夏派遣）
の派遣候補生を募集しております。国際交流に
意欲のある学生様を派遣候補生としてぜひご推
薦ください。（応募締め切り2021年９月10日）

米山記念奨学委員長　武本　正照（尼崎北）
７月31日（土）◆レンタルスペースジェム

７月31日(土)レンタルスペースジェムにて
2021学年度米山奨学生・米山学友研修交流会
を開催致しました。当日は、吉岡ガバナー、
滝澤米山記念奨学会常務理事、丸尾米山記念
奨学会評議員、阪上ガバナーエレクト、白井
代表幹事、古川次期代表幹事、奨学生21名、
学友会６名、当委員会21名の合計53名が参加
致しました。

冒頭、吉岡ガバナーより「COVID-19禍によ
り交流が希薄化する中で、この様な交流は大変
貴重であり、この時間を大事にしてほしい」と
のご挨拶があり、続いて滝澤米山記念奨学会常
務理事より「奨学生は米山事業の宝であり、多
くの共感を呼ぶため活発に活動してほしい」と

のご挨拶がありました。
研修会では、米山記念事業について改めて研

修が行われました。次に米山学友会より金慧英
さん、王一然さんによる奨学生時代の体験
談、麦嘉輝米山学友会会長より米山記念事業
の素晴らしさ、カウンセラーとの信頼関係の
大切さなどをお話しいただきました。研修会
終了後、しっかり感染対策をし交流会を行い
ました。

丸尾米山記念奨学会評議員よりお茶での乾杯
のご発声のもと、少ない時間でしたが充分交流
が図れたと感じております。最後に、阪上ガバ
ナーエレクトより米山記念事業の益々の繁栄を
祈念いただき閉会となりました。

キム ヘ ヨン

オウイチネン

バク カ キ

爽涼の語感がそのままの日が続き、涼やかな
空気に入れ替わり新秋の風が心地よい季節とな
りました。夏の疲れが出やすい折から、会長並
びに幹事の皆さまにはくれぐれもお体おいとい
いただき、ご健勝でご活躍いただきますことを
祈念申し上げます。

９月は、ロータリー７つの重点分野の一つ
「基本的教育と識字率向上月間」及び「ロータ
リーの友月間」です。二つの月間理解を深める
ため、その意義を考えたいと存じます。

基本的教育と識字率向上月間
読み書きのできない15歳以上の人の数は、世

界に約７億7,500万人。これは、全世界の17％
にあたります。そのうち約３分の２は女性で
す。しかも、学校に通っていない子どもは世界
に6,700万人いると言われています。地域社会
が自力で学校を支え、教育における性差別を減
らし、成人の識字率を高められるよう支援する
ことが、ロータリーの目標です。基本的教育の
ための識字率向上は、他の重点分野を解決する
ための基礎となります。

シェカール・メータRI会長は、重要な取り組
みの一つとして、世界中の女児の健康、教育、
福祉、経済的安定の向上に焦点を当てたプロ
ジェクトを優先しています。2021-22年度に実
施するすべての奉仕活動において、女児のエン
パワメント（地位向上）に取り組むことをクラ
ブと地区に呼びかけています。
『平等とは、平和で豊か、かつ持続可能な世
界を築くために極めて重要な基本的人権です。

しかし、世界を見ると、多くの女児と成人女性
は保健や教育などの分野での不公平、暴力や貧
困に直面しています。ロータリーは、クラブと
地区が地元と海外における女児の健康、福祉、
教育、経済的安定を向上させるプロジェクトを
優先することを奨励しています。女児を守り、
その地位向上を図るプロジェクトに地域社会の
人びとが参加できるよう、クラブ主導の取り組
みや、地区補助金とグローバル補助金を活用し
た取り組みを立ち上げましょう。生活向上のた
めのリソースに女児がアクセスできるようにす
ることで、公平さを高めましょう。』

以下にMy ROTARY、UNESCO等の資料を
リソースとしてまとめました。職域・地域の
リーダーであるロータリアンが、世界の「基本
的教育と識字率向上」に資するプロジェクトの
立上げや地域での啓発活動のための一助になれ
ばと念じています。

「基本的教育と識字率向上」は、世界では大
きな課題として認識されており、解決すべき問
題として取り上げられています。持続可能な開
発目標として定められたSDGsでもこの教育分
野について取り上げています。「すべての人々
に包摂的かつ公平で質の高い教育を提供し、生
涯学習の機会を促進する」ことをゴールとし、
「質の高い教育をみんなに」には、「2030年ま
でに、すべての青年と大多数の成人が男性も女
性も含めて、識字と簡単な計算ができるように
する」という目標が定められています。識字率
の低さはその国や地域の教育水準に大きく関

わっているために、識字や計算能力を高めるこ
とが求められているのです。

世界には子どもたちが基本的な教育を受けら
れず、成人が十分に読み書きできない国や地域
があります。そうした地域で基本的教育を提供
し、識字率を上げれば、そのほかの諸問題の解
決（貧困の削減、健康状態の改善、地域社会と
経済の発展、平和構築など）の糸口をつかむこ
とができます。「基本的教育と識字率向上」
は、ロータリーの７つの重点分野の一つとなっ
ています。 

基本的教育・識字が重視される理由：
①すべての女性が初等教育を修了すれば、妊婦

の死亡率は66％減少する。
②読み書きのできる母親を持つ子どもは、読み

書きのできない母親の子と比べて、5歳以上
まで生き延びる確率が50％高い。

③低所得国で全生徒が読み書きを習得した場
合、１億7,100万人が貧困から抜け出すこと
ができる。これは全世界の貧困の12％に相当
する。

世界的に、教育・識字の分野では進展が見ら
れています。国連ミレニアム開発目標の報告書
によると、成人と青少年の識字率は上がってお
り、男女差も縮まっています。しかし、まだ多
くの面で課題が残されています。世界で5,800
万人の子どもが学校に通っていない。４年間の
初等教育を受けた後も読み書きのできない子ど
もが2億5,000万人いる。57億8,100万人の成人が
読み書きできない。

ロータリーの友月間
「ロータリーの友」

誌は、国際ロータリー
からの情報を伝える、
また日本のロータリー
の会員が発想の交換と
親睦を深めるための雑
誌です。1952年７月、
戦後１地区だった日本
のロータリーが２地区
に分割され、４月の大阪での地区大会で、分割
後の２地区が情報を共有できるようにと、雑誌
の創刊が決まりました。その後、東西のロータ
リアンで協議した結果、1953年１月に『ロータ
リーの友』が創刊されました。創刊号の発行部
数は、3,300部でした。最初は全ページ横組み
（横書き）でスタートしましたが、俳句や短歌
の欄ができ、部分的に縦組み（縦書き）のペー
ジも混在するようになってきました。現在のよ
うに、横組み（横書き）、縦組み（縦書き）と
分かれるようになったのは、1972年１月号から
です。

現在は、国際ロータリー関連、ロータリー全
体で力を入れている活動、特集などは横組み
（横書き）、ロータリーの友の創刊目的を果た
す内容のものは縦組み（縦書き）に掲載してい
ます。

その後、日本の会員数の増加と共に発行部数
は伸び、これまでで一番発行部数が多かったの
は、1990年台後半の142,000部です。現在の発
行部数は、毎月１日約90,000部、印刷版と電子
版を発行されています。

電子版は、COVID-19感染拡大により、例会
が休会になり、「友」を受け取ることができな
かった会員には大いに活用されています。

私たちが、ロータリーの価値観を共有できる
最も大きな情報誌です。
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公式訪問だより（クラブの運営方針）

◆会　　場︓西脇ロイヤルホテル
◆開催形式︓通常開催

西脇ロータリークラブ
7/12
㈪

「楽しもう　
ロータリー精神
で」をクラブテー
マといたしまし
た。ロータリアン
という信頼できる
仲間と「ロータ

リー精神で楽しめる場」を作りたいと思います。
動けなかった昨年度のリベンジを果たしたいと
願っています。

◆会　　場︓神戸ポートピアホテル　偕楽の間
◆開催形式︓通常開催（ハイブリッド）

神戸ロータリークラブ
7/15
㈭

今年度のクラブ
活動方針を「未来
志向」とし、３年
後に迎える創立
100周年に向けた
活動を開始しま
す。これまでの伝

統と格式を基に、イノベーティブなクラブへと変
貌し、その次の100年に向かいます。

◆会　　場︓ホテルヒューイット甲子園
◆開催形式︓通常開催（ハイブリッド）

西宮夙川ロータリークラブ
7/16
㈮

今年度の会長方
針は「調和と協調
を尊重し多様化を
認め合うクラブ」｡
多彩なメンバーが
その個性を生かし
楽しみ高めあうク

ラブを目指しています。吉岡ガバナーに丁寧にご
指導頂いたクラブ運営についても、しっかりと展
開していきます。

◆会　　場︓宝塚ホテル
◆開催形式︓通常開催

宝塚ロータリークラブ
7/19
㈪

宝塚ロータリー
クラブでは地域の
将来を担う子共た
ちの支援を中心に
奉仕活動を行って
います。今年11月
には植木の寄せ

植え体験教室を行うなど、目に見える形で地域貢
献を行い、クラブや地域の活性化を目指していき
ます。

◆会　　場︓神戸ポートピアホテル
◆開催形式︓通常開催

神戸南ロータリークラブ
7/19
㈪

７月19日、吉岡ガ
バナーに公式訪問に
お越しいただき、丁
寧なご指導を頂きま
した。
本年度、当クラブ
はテーマを「輪築愉
快　神戸南は笑顔
で」としました。
昨年来の疫病禍に

より我々の生活は一変し、容易には以前と同じように笑
顔で楽しく過ごすことは出来なくなりました。このよう
な時だからこそ、今年度神戸南ロータリークラブは会員
全員が楽しく心地よく過ごせる場としたいと考えます。

◆会　　場︓尼崎商工会議所
◆開催形式︓通常開催

尼崎ロータリークラブ
7/26
㈪

当クラブは、
70周年を迎える
記念すべき年に
なります。
記念事業を通し
て、人材の育成を
進めて参ります。

現実を直視し、環境に適した様々な工夫を重ね
ながら、会員の皆様の理解を得て活動を進めて参
ります。
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◆会　　場︓ホテル日航姫路３F「光琳の間」
◆開催形式︓通常開催

姫路南ロータリークラブ
8/2
㈪

本年度の運営テー
マに「温故知新」
を掲げ、以下の方針
で運営いたします。
１. 会員の健康と安

全 を 最 重 要 と し
て、クラブ運営を
いたします。

２. 会員間の親睦が
深耕となるように、様々な機会を設けます。

３. 家族間の親睦が図れるように、８月の納涼家族会を
中止にして、来年４月に花見家族会を開催します。

◆会　　場︓都ホテル尼崎　２階　あやめの間
◆開催形式︓通常開催

尼崎西ロータリークラブ
8/3
㈫

会長方針「初心
～いつも心の中に
ふるさとを～」を
テーマに、親睦と
奉仕をクラブの運
営方針とします。
クラブ会員同士の
親睦をより深め、
社会奉仕・国際奉

仕を継続し、奉仕活動の現場に共に行き、クラブ会員同
士で経験・学びを共有し、人生の道場であるロータリー
を通じて、豊かな人間性、豊かな人生を育みます。

◆会　　場︓宝塚ホテル
◆開催形式︓通常開催（ハイブリッド）

宝塚武庫川ロータリークラブ
7/29
㈭

一堂に会するこ
とが難しい現状の
中、「集まれなく
ても魅力があふれ
る」クラブを目指
し １ 年 通 し て 試
行 錯 誤 し な が ら

活動していきます。オンライン参加でもリアル参
加でも会員１人１人の声が聞こえる活気ある例会
にすることが目標です。

◆会　　場︓ホテルオークラ神戸
◆開催形式︓通常開催

神戸西ロータリークラブ
7/30
㈮

この１年でロー
タリークラブを取
り巻く環境が一変
しました。

オンライン例会が
始まり、会員相互の
対面でのコミュニ
ケーションが少なく
なりました。

COVID-19感染症
の状況を見ながら例会、行事を進めていきたいと思い
ます。「神戸西ロータリークラブの会員で良かった」
と思って頂けるクラブ運営を目指していきます。

◆会　　場︓加古川プラザホテル２階　鹿児の間
◆開催形式︓通常開催

加古川ロータリークラブ
7/27
㈫

我 が クラブ は 、
ロータリーの礎であ
る「親睦と奉仕」を
基軸に、「学びの場」
を鑑みた運営を目指
しております。

RI及び地区活動方
針をクラブ に熟 伝
し、会員のロータリー
に対する理解を深め

る場を多く設けたく考えております。
COVID-19禍だから静観することも大事ですが、COVID-19

禍だからこそ出来ることを模索して、クラブを運営して参り
ます。

◆会　　場︓和田神社
◆開催形式︓通常開催

神戸須磨ロータリークラブ
7/28
㈬

活動の制限を強
いられる中で、で
き る こ と を 模 索
し、危機管理に真
摯に取り組みなが
ら、会 員 一 丸 と
なってロータリア

ンの責務を果たしていきます。
可能な限り例会で顔を合わせ、和みの心と会員の

輪を大切に、ロータリーライフを楽しみましょう。
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クラブ管理運営委員会より

COVID-19第５波は急拡大し８月18日の時点

では、兵庫県の感染者が1,088人となり、初め

て1,000人を超え過去最多となりました。兵庫

県全域には８月20日(金)～９月12日(日)までの

間、４回目の緊急事態宣言が発出されました。

この月信がお手元に届いた頃は緊急事態宣

言の真っ只中です。しかし、４回目ともなる

と「またか」という雰囲気が世の中に漂い、

緊張感がやや薄れるのではないかと危惧いた

します。

国際ロータリー（RI）理事会はCOVID-19の

影響で、直接会うことに不安を感じる人もい

るため、直接対面式の会合や行事への参加を

義務付けないものとする方針を再確認いたし

ました。

参考までに、私の在籍する神戸西ロータリー

クラブは、「まん延防止等重点措置」では対面

式例会（ハイブリッド方式）で食事なし、会場

出席者は食事券の発行をいたしました。「緊急

事態宣言」では、オンライン例会で開催するこ

とを理事会で決定しています。

毎月回答いただいている、クラブの現状報告では、

となっています。

会員間の親睦が図りにくい、特に新会員に対

しての信頼関係の構築が出来ない。例会がオン

ラインでは楽しくない。クラブの行事がすべて

中止等、長引くCOVID-19禍において、クラブ

運営がより困難な状態となっています。

以前のような例会やクラブの運営にすぐさま

戻す特効薬がない中で、私はこの状況下に於い

て、より有意義な形態を創造することを含め

て、例会をオンラインで開催しても楽しく親睦

を図りあえる工夫を創意すること、新しいチャ

レンジに向かって進んで行くことを考えて戴き

たいと思います。

これから求められるのは、reactive（受け身

の改革）からproactive ingenuity（積極的な創

意工夫）、先を見越した積極的で前向きな活動

へと舵を取ることではないでしょうか。

「心堅石穿」（しんけんせきせん）

意志を強く持っていれば、どんな困難でも打

ち勝てるという意味です。

みんなで知恵を出しあう努力を積み重ねて、ク

ラブの充実を目指して行こうではありませんか。

試練は乗り越えられる人にしか、与えられま

せん。

地区内ロータリークラブ
クラブ管理運営委員長　各位

クラブ管理運営委員長　矢坂　誠徳（神戸西）

通常例会
ハイブリッド例会
オンライン例会
短縮例会
未回答

37クラブ
21クラブ
3クラブ
4クラブ
5クラブ

７月の例会開催状況︓70クラブ中
（HYOGOロータリーEクラブは対象外）
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今月の例会開催数
65件の回答

例会の開催方法（20日の直前の例会について）
65件の回答

他クラブからのメークアップ受け入れ
65件の回答

3回
50.8％

2回
36.9％

4回
10.8％

テーブル配置
65件の回答

お食事について
65件の回答

ロータリーソング斉唱
65件の回答

スクール型式
43.1％

円卓・長机等
の対面式
50.8％

1回
1.5％

ハイブリット例会
32.3％

なし
20％

あり
75.4％

その他
4.6％

なし
9.2％

あり
55.4％

音源のみ
35.4％

通常例会
56.9％

オンライン例会
4.6％

短縮例会
6.2％

★例会の運営、感染防止対策
食事に関して

例会に関して

感染防止対策

そ　の　他

※HYOGOロータリーEクラブは例会がホームページ上で行われるため対象外といたします。　※未回答５クラブ

�食事を再開するにあたって、飛沫防止アクリル板を設置
�食事テーブルにパーテーション設置
�食事は松花堂弁当風
�例会後弁当を持ち帰りまたは黙食の徹底
�まん延防止期間の２～９日はお食事なしの例会、解除になった16～30日はお食事ありの例会とした

�必要最小限のご来会メークアップをお受けしている
�ディスタンスが取れない例会場での例会開催の際は会場変更し移動例会を開催
�メークアップは、座席の余裕がある場合のみ受入れ可
�月に１回、ハイブリッド例会を開催し、残りはZoom例会
�7月20日よりメークアップ受け入れ
�長机で、対面を避けての例会、アクリル板等適宜ホテルが対処してくれる
�緊急事態宣言等発令中は休会。対面式のテーブルが通常の形ですが、今は未だスクール形式の配席で開催

�手指消毒、マスク着用、アクリル板、出入口の開放
�通常例会の際、アルコール消毒液・除菌ウェットを配置、演台マイクを都度消毒 など
�例会前の深呼吸体操は休止
�なるべく広い会場を手配、スクール形式、アクリル板設置、検温
�座席の間隔を広くとっている
�１テーブル４名、アクリル板設置、テーブル間を２ｍ以上開ける、扉を開けて換気等
�PCRの検査開催
�テーブルにアクリル板、座席横にはビニールシート設置、扉の開放、除菌空調機の設置
�検温・消毒・パーテーション設置・換気の徹底
�例会場を広い会場に変更、テーブルにパーテーション設置、オンライン参加OK
�マスク着用、検温、消毒、パーテーション設置
�アルコール手指洗浄の徹底、マスク装用の指摘、黙食
�個別パーテーション設置
�入場前に手のアルコール消毒、マスクの着用、窓を開けて換気
�感染防止としてマスク・消毒等続けている
�マスク必須、テーブル（円卓）の配置間隔・座席の間隔を広くしている
�テーブルは大きなロの字型
 
�オンライン配信会場を設営し、任意で会場出席もできるようにしている
�出来得る限りの感染対策を行いながら開催している。ワクチン接種２回済まされたメンバーも増えてきたので出席率にも反映している
�出席印は事務局で押印
�ソングは会場ではピアノ演奏のみ　自宅から参加のSAAは声を出し歌っている

その他
3％

オンラインのため
回答不可
3.1％

なし
6.2％あり（通常通り）

69.2％

お弁当
（持ち帰り含む）
23.1％

食事券等
の配付
1.5％

■クラブの運営報告　７月の回答結果 ※2021年７月27日現在

クラブ管理運営委員会より

COVID-19第５波は急拡大し８月18日の時点

では、兵庫県の感染者が1,088人となり、初め

て1,000人を超え過去最多となりました。兵庫

県全域には８月20日(金)～９月12日(日)までの

間、４回目の緊急事態宣言が発出されました。

この月信がお手元に届いた頃は緊急事態宣

言の真っ只中です。しかし、４回目ともなる

と「またか」という雰囲気が世の中に漂い、

緊張感がやや薄れるのではないかと危惧いた

します。

国際ロータリー（RI）理事会はCOVID-19の

影響で、直接会うことに不安を感じる人もい

るため、直接対面式の会合や行事への参加を

義務付けないものとする方針を再確認いたし

ました。

参考までに、私の在籍する神戸西ロータリー

クラブは、「まん延防止等重点措置」では対面

式例会（ハイブリッド方式）で食事なし、会場

出席者は食事券の発行をいたしました。「緊急

事態宣言」では、オンライン例会で開催するこ

とを理事会で決定しています。

毎月回答いただいている、クラブの現状報告では、

となっています。

会員間の親睦が図りにくい、特に新会員に対

しての信頼関係の構築が出来ない。例会がオン

ラインでは楽しくない。クラブの行事がすべて

中止等、長引くCOVID-19禍において、クラブ

運営がより困難な状態となっています。

以前のような例会やクラブの運営にすぐさま

戻す特効薬がない中で、私はこの状況下に於い

て、より有意義な形態を創造することを含め

て、例会をオンラインで開催しても楽しく親睦

を図りあえる工夫を創意すること、新しいチャ

レンジに向かって進んで行くことを考えて戴き

たいと思います。

これから求められるのは、reactive（受け身

の改革）からproactive ingenuity（積極的な創

意工夫）、先を見越した積極的で前向きな活動

へと舵を取ることではないでしょうか。

「心堅石穿」（しんけんせきせん）

意志を強く持っていれば、どんな困難でも打

ち勝てるという意味です。

みんなで知恵を出しあう努力を積み重ねて、ク

ラブの充実を目指して行こうではありませんか。

試練は乗り越えられる人にしか、与えられま

せん。

地区内ロータリークラブ
クラブ管理運営委員長　各位

クラブ管理運営委員長　矢坂　誠徳（神戸西）

通常例会
ハイブリッド例会
オンライン例会
短縮例会
未回答

37クラブ
21クラブ
3クラブ
4クラブ
5クラブ

７月の例会開催状況︓70クラブ中
（HYOGOロータリーEクラブは対象外）
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Region 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2021年７月号　No.1
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

2019-22年度第一地域ロータリーコーディネーター（RC）の菅原裕典です。
いよいよ2021-22年度がスタートしました。各地区ガバナーの皆さん、クラブ会長はじめロータリ

アンの皆さん、今年もよろしくお願いします。

昨年１年間は、ご承知の通り世界が「COVID-19」一色に染められたと言っても過言ではありませ
んが、様々な制約下にあっても、ロータリアンはクラブの運営と活動に最大限の取り組みをして、素
晴らしい結果をもたらし、日本のロータリー100 周年に相応しい年度だったと考えております。

さて、そうした中で今後更なる発展をしていくにあたっては、皆さんの地区、クラブの戦略計画は
十分でしょうか？ 計画についてはガバナー、そしてクラブの会長が中心になり、それぞれの地区や地
域に相応しい内容になっているものと拝察します。次は計画を如何に実行するかが肝要になります
が、取り組みには修正も必要です。その為には内部の方から定期的に意見を聞き、実行と同時に間断
なく状況確認を行うことが大切です。また、外部の力を必要とするときには是非、我々地域コーディ
ネーターをフルに活用してください。特に、戦略計画・会員増強についてはロータリーコーディネー
ター（RC）が数多くのアドバイスができるものと確信しています。とりわけ、今年度のシェカー
ル・メータRI会長は、会員増強にとても積極的な姿勢です。我々も目標の数値を達成し、未来のロー
タリーに継続していきたいと強く願っています。

先日、ローターアクターの方とお話しする機会がありました。私がロータアクトの会員の女性と男
性の比率はと尋ねたところ、おひとりの方のクラブは５対５、もうお一人の方のクラブは６対４だと
の事でした。「何故、ローターアクターは女性会員の比率が高いのですか？」とお聞きしましたら、
「女性はボランティアをしたくて入会しており、男性は多くの友人を作り、交流をしたくて入会して
いる」という返答でした。もちろん、男女共通の目的もあるでしょうし、多様性もあるかとは思いま
す。しかし、この差異はある意味核心を突いているかもしれません。例えばこのような視点やヒント
が身近に数多くあるのにもかかわらず、そこに着目せず、結果、現状認識が不十分だという状況なの
かもしれません。

また、ローターアクターの方々とロータリアンには若干の距離感が存在している場合があります。
ロータリークラブでも今一度視点を変えて考えなければいけないこともあるかもしれません。時代の
変化で価値観も変わりますし、地域の特性もあれば、会員構成の内容も異なります。今一度、現状認
識を重視し、その年度や地域に相応しい地区・クラブ運営をしていこうではありませんか。

私たちRCは、第一地域・第二地域・第三地域の各地域にRC１名・ロータリーコーディネーター
補佐（ARC）３名の４名体制で地域のお手伝いをさせていただきます。是非、直接ご連絡を頂き、
協力をさせていただければ幸いに存じます。

第一地域RC菅原裕典・ARC田中久夫・ARC福井敬悟・ARC石黒秀司
第二地域RC水野　功・ARC神野重行・ARC松坂順一・ARC関　邦則
第三地域RC滝澤功治・ARC中川基成・ARC庄司尚史・ARC安増惇夫

第１地域ロータリーコーディネーター　菅原 裕典（仙台泉RC）
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Region 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2021年７月号　No.2
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

皆さんはロータリーのロゴという言葉を聞かれて、どのようなロゴを想像しますか？ ブルーの文字
でRotaryと書いて有り、隣に誇りのシンボルと呼んでいる歯車が黄色で描かれているロゴが頭に浮か
んで来るでしょうか？

強固なブランドを築くには、一貫したビジュアルアイデンティティが欠かせません。これは私達
がロータリーのロゴを正しく使うことによって実現されます。統一感のあるブランドを世の中の
人々に示し、ロータリーとローターアクトに対する人びとの認識と理解を高めるようにして下さ
い。ロゴの使い方の詳細は、My ROTARYにログインして、＜ニュース＆メディア＞を選び、＜ブ
ランドリソースセンター＞をご覧になることをお勧めします。ロゴの使い方はデザイナー、印刷屋
さんなどロータリアン以外の人々にも解るように、ブランドリソースセンターへのアクセスは、
brandcenter.rotary.org/ja-JPからも行えます。

先ず、ロゴはデザインであり一つの塊として使うものであると理解して頂くようお願いします。
フォント、色使い、配置なども細かく規定されています。これらの取り扱いについてはデザイナー、
印刷屋さんが良くご存知です。自分達でロゴを分解して使うことは厳禁です。時々、歯車のマークを
分解したり、歯車の中心に番号を入れたりして使っているのを見かけます。これらは、やってはいけ
ないことです。７月から新年度が始まります。慣れない委員の方々が良かれと思って、歯車の中にク
ラブ名や地区番号などを入れて使う事が有ります。注意してチェックをお願いします。

また、RIはクラブ、地区、ゾーンがロータリー公式ロゴを単体で使用することは認めていません。
この事は多くの方が忘れています。クラブ、地区、ゾーンでロータリーのロゴを使用する場合、ロー
タリー公式ロゴにクラブ名または地区番号、ゾーン番号を必ず入れるようにお願いします。複数の地
区やゾーンの番号を入れることもできます。公式ロゴの上または下に、クラブ名、地区番号、ゾーン
番号以外の言葉を入れることはできません。クラブ用、地区用、ゾーン用のロゴは、ブランドリソー
スセンターにあるテンプレートを使って作成できることを覚えておくと便利です。

協力団体、スポンサー、イベントとロゴを一緒に使いたい場合には組み合わせロゴが使用できま
す。組み合わせロゴを使う場合の規則もブランドリソースセンターで説明しています。

RLI（ロータリー・リーダーシップ・インスティテュート）は、ロゴの中心に歯車のマークを入れ
ていました。皆様方の中にも、RLIの全課程を履修して終了の証としてロゴバッチを贈られた方がお
られると思います。RLIもRIから勧告を受けて、ロゴの中心を地球のマークに変更しています。

また、米山記念奨学会も、RIの規程に則りロゴの見直しを実施しています。

皆様方におかれても、新年度のスタートに当たり、地区やクラブで使われていたロゴの見直しをさ
れることをお勧めします。

第１地域ロータリーコーディネーター　井原 實（さいたま新都心RC）

■ ロータリーのロゴの正しい使用方法を学んで下さい。

Region 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2021年７月号　No.1
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

2019-22年度第一地域ロータリーコーディネーター（RC）の菅原裕典です。
いよいよ2021-22年度がスタートしました。各地区ガバナーの皆さん、クラブ会長はじめロータリ

アンの皆さん、今年もよろしくお願いします。

昨年１年間は、ご承知の通り世界が「COVID-19」一色に染められたと言っても過言ではありませ
んが、様々な制約下にあっても、ロータリアンはクラブの運営と活動に最大限の取り組みをして、素
晴らしい結果をもたらし、日本のロータリー100 周年に相応しい年度だったと考えております。

さて、そうした中で今後更なる発展をしていくにあたっては、皆さんの地区、クラブの戦略計画は
十分でしょうか？ 計画についてはガバナー、そしてクラブの会長が中心になり、それぞれの地区や地
域に相応しい内容になっているものと拝察します。次は計画を如何に実行するかが肝要になります
が、取り組みには修正も必要です。その為には内部の方から定期的に意見を聞き、実行と同時に間断
なく状況確認を行うことが大切です。また、外部の力を必要とするときには是非、我々地域コーディ
ネーターをフルに活用してください。特に、戦略計画・会員増強についてはロータリーコーディネー
ター（RC）が数多くのアドバイスができるものと確信しています。とりわけ、今年度のシェカー
ル・メータRI会長は、会員増強にとても積極的な姿勢です。我々も目標の数値を達成し、未来のロー
タリーに継続していきたいと強く願っています。

先日、ローターアクターの方とお話しする機会がありました。私がロータアクトの会員の女性と男
性の比率はと尋ねたところ、おひとりの方のクラブは５対５、もうお一人の方のクラブは６対４だと
の事でした。「何故、ローターアクターは女性会員の比率が高いのですか？」とお聞きしましたら、
「女性はボランティアをしたくて入会しており、男性は多くの友人を作り、交流をしたくて入会して
いる」という返答でした。もちろん、男女共通の目的もあるでしょうし、多様性もあるかとは思いま
す。しかし、この差異はある意味核心を突いているかもしれません。例えばこのような視点やヒント
が身近に数多くあるのにもかかわらず、そこに着目せず、結果、現状認識が不十分だという状況なの
かもしれません。

また、ローターアクターの方々とロータリアンには若干の距離感が存在している場合があります。
ロータリークラブでも今一度視点を変えて考えなければいけないこともあるかもしれません。時代の
変化で価値観も変わりますし、地域の特性もあれば、会員構成の内容も異なります。今一度、現状認
識を重視し、その年度や地域に相応しい地区・クラブ運営をしていこうではありませんか。

私たちRCは、第一地域・第二地域・第三地域の各地域にRC１名・ロータリーコーディネーター
補佐（ARC）３名の４名体制で地域のお手伝いをさせていただきます。是非、直接ご連絡を頂き、
協力をさせていただければ幸いに存じます。

第一地域RC菅原裕典・ARC田中久夫・ARC福井敬悟・ARC石黒秀司
第二地域RC水野　功・ARC神野重行・ARC松坂順一・ARC関　邦則
第三地域RC滝澤功治・ARC中川基成・ARC庄司尚史・ARC安増惇夫

第１地域ロータリーコーディネーター　菅原 裕典（仙台泉RC）
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Region 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2021年８月号
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

コロナウイルスの感染が、ウイルスの変異が止まらず収束を見せない状況の中、新年度がスタートしました。
一昨年12月から１年半が経過しましたが、昨年度のガバナーはこの新常態に対応すべく果敢に新しい地区運

営に尽力され、文字通りホルガー・クナーク前RI会長テーマ「ロータリーは機会の扉をひらく」を実践してこ
られました。３大研修やクラブ公式訪問もリアル、オンライン、ハイブリッドなど工夫を凝らして開催されま
した。地区大会も中止の判断をされた地区もあり、リアルで開催できた地区は限定されました。また、楽しみ
にしていた台北での国際大会も２年連続でバーチャルでの開催を余儀なくされ、地区内会員が一堂に会し、日
ごろの活動を振り返り、アイデアを交換し、友情を確かめ合い、親睦を深めることも思うようにできませんで
したが、新しいアイデアのもと様々な奉仕活動やクラブ・地区運営などが実践され、今年度につながるものと
期待しています。クラブにおいても同様でしたが、いち早くこの新常態に合わせたクラブ運営に切り替え、従
前より活発に活動をされているクラブも数多くあります。オンライン例会ならではの利点を活かし、卓話講師
の枠を拡げたり、ネットワークを活かしてクラブ、地区を超えた奉仕活動を実践されているクラブも数多く見
られます。

2680地区大会はバーチャルでしたが、サプライズ演出で花火1000発を打ち上げられ、閉塞感の強い地域社会
に一服の清涼感をもたらし、NHK関西にて取り上げられ、公共イメージの向上に大きな役割を果たしまし
た。また、2750地区ではポリオ撲滅JAZZチャリテイコンサートを開催し、大きな寄付を集めることに成功
し、この取り組みもNHK関東で取り上げられました。さらに2510地区大会はバーチャルでしたが、工夫を凝
らし、YouTubeにて地区大会の裏番組ともいうべき、解説とゲストによる対談などを放映して地区内会員に
対してロータリーの知識や楽しみ方などを伝えることが出来ました。

困難な状況のなか、このように積極的にアイデアを出し合い前に進んでいく姿勢こそ、今最も必要とされて
いると思います。それには、地区においてはガバナー、クラブにおいては会長の強い思いとリーダーシップが
不可欠です。地区もクラブもこの新常態に合わせ、ビジョンを持ち行動することが求められています。「夢の
ある者、目標があり、目標のある者、行動がある」という言葉がありますが、ロータリーでも同じことが言え
ると考えます。クラブにおいては、会長のリーダーシップのもとクラブ会員全員参加で行動計画を作成し、実
践・行動していただきたいと考えます。

改めて言うまでもなく、８月は会員増強・新クラブ結成推進月間です。活発な活動を通じて良い仲間を迎え
入れましょう！

第２地域ロータリーコーディネーター　水野 功（東京飛火野RC）

みなさんは、ロータリーの６つの重点分野に７つ目として「環境」が加えられたことをご存知でしょうか 。今年度から
この分野のプロジェクトもロータリー財団のグローバル補助金申請の対象となっています。

６月号の『ロータリーの友』によると、このことが発表されたのは2020年６月でしたが、マーク・マローニー元RI会長
は当時を振り返って、「ロータリアンやローターアクター、一般の人々を対象とした調査によると、「環境」が関心事の
トップ５に入っていて、特にロータリーの候補者といえる一般の人々には、「環境」は第一に取り組むべきこととなって
いました。」と述べていらっしゃいます。

「ロータリーのビジョン声明」を達成するための「行動計画」には四つの優先事項がありますが、そのうちの一つは
「参加者の積極的なかかわりを促す」となっています。会員の関心が高い「環境」が重点分野に入ることは、会員の参
加意欲も沸いてくるわけで、「行動計画」の目指すところとも一致することになります。クラブが「環境」にかかわる奉
仕プロジェクトを実施することで参加者が増えれば、クラブの活性化につながります。みなさんのクラブでも、「環境」
にかかわる新しい奉仕プロジェクトをスタートさせることを視野に入れてみてはいかがでしょうか。日本がプロジェクト
実施国となって行えるグローバル補助金プロジェクト実施の可能性も、他の重点分野に比べて高いように思います。

重点分野に「環境」が加わることは、ロータリーの公共イメージ向上の上でも、「世界を変える行動人キャンペーン」
の展開に大きなプラスとなります。ロータリーは何をしているのですか？という問いに、ポリオ根絶や紛争の解決、教
育支援に加えて、「環境」にも取り組んでいることがわかれば、ロータリーをより身近に感じ、共感を持つ人が増えるだ
ろうと思われます 。

ロータリアンは「他者を思いやる心」を持って行動しています。その「他者」とは、たまたま隣に居合わせた人、仕事
で関わる人 、々自分の身近な地域社会の人 、々この地球上に同じ時代に生きるすべての人々だと思っています。しかし、
地球の環境を考える時、そこには私たちの子供、孫の世代、さらには何世紀も先の未来の人 も々含まれるのだと気づか
されます。わたしたちが目指す持続可能なよい変化は、地球の未来に続く道となります。

第２地域ロータリー公共イメージコーディネーター　服部 陽子（東京広尾RC）

■ ７つ目の重点分野「環境」

■ 会員増強・新クラブ結成推進月間
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I.Y.F.R.神戸フリートJAPAN  第28回総会

2021-23年度 フリート幹事　宮　昭久（神戸東）

7月15日（木）◆神戸メリケンパークオリエンタルホテル  Seaʼs

I.Y.F.R.神戸フリートJAPAN、第28回総会を開
催いたしました。来賓として、吉岡博忠ガバナー
にご祝辞をいただきました。前年度の活動報告・
会計報告・新年度役員・活動計画の審議がなさ
れ、承認をいただきました。
その承認を受けてペナント伝達式が行われ、喜
多美雄コモドア（加古川中央）から田中義明新コ
モドア（神戸東）に引き継がれました。
田中義明コモドアは「喜多美雄前コモドア年度
は、就任された2019年秋の懇親会を最後に、
COVID-19のため様々な計画を中止せざるを得な
い状況が続き、任期満了を迎えられました。
I.Y.F.R.はRI認定同好会で活動内容はもっぱら
フェローシップです。これからの２年間も
COVID-19の影響を受けることと思いますが、楽
しく面白い集まりを開催していきたい。」と就任
の挨拶をされました。
この度の総会・懇親会は19名の参加をいただき
ました。感染対策も皆様のご協力により十分対応

できたかと思います。少人数ではありましたが、
他クラブのメンバーの皆さんとお会いすることが
でき、非常に楽しい楽しい時間を過ごすことがで
きました。「やっぱりI.Y.F.R.のメンバーが集ま
ると楽しい！」

日　　　時 行　　　　事　　　　名 場　　　所

第２回公共イメージ委員会

補助金管理説明会

会員維持増強セミナー

ローターアクト地区交流会

I.Y.F.R.神戸フリートJAPAN  第28回総会

第１回奨学金・平和フェローシップ小委員会

第１回ロータリー財団委員会

第１回補助金小委員会

第１回資金推進小委員会

第１回ポリオプラス小委員会

第１回環境の保護小委員会

第１回青少年交換オンライン説明会

第１回戦略計画委員会

第１回社会奉仕小委員会

第２回RLI小委員会 DL研修

委員会間協議会

第１回研修委員会

第２回職業奉仕委員会

第２回米山記念奨学委員会

米山記念奨学生・学友研修交流会

第１回国際奉仕委員長会議

オンライン

オンライン

オンライン

嬉野台生涯教育センター

神戸メリケンパークオリエンタルホテル  Sea's

オンライン

神戸ポートピアホテル  トパーズ

　　　　　　　〃

　　　　　　　〃

　　　　　　　〃

　　　　　　　〃

オンライン

神戸ポートピアホテル  パール

神戸ポートピアホテル  のじぎく

神戸ポートピアホテル  生田

神戸三宮東急REIホテル  ローズ

神戸ポートピアホテル  パール

オンライン

貸会議室レンタルスペースジェム

　　　　　　　〃

オンライン

18:00～19:30

15:00～16:30

14:00～16:15

13:00～16:00

17:30～20:00

11:00～12:00

13:30～15:00

15:10～16:45

15:10～16:45

15:10～16:45

15:10～16:45

10:00～11:00

16:00～17:30

16:00～18:00

13:30～16:30

15:00～17:00

16:00～17:30

18:00～19:30

13:30～15:00

15:30～19:00

17:00～19:00

7（水）

9（金）

10（土）

15（木）

17（土）

18（日）

20（火）

23（金・祝）

24（土）

25（日）

26（月）

30（金）

31（土）

◆7月の地区活動記録

Region 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2021年８月号
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

コロナウイルスの感染が、ウイルスの変異が止まらず収束を見せない状況の中、新年度がスタートしました。
一昨年12月から１年半が経過しましたが、昨年度のガバナーはこの新常態に対応すべく果敢に新しい地区運

営に尽力され、文字通りホルガー・クナーク前RI会長テーマ「ロータリーは機会の扉をひらく」を実践してこ
られました。３大研修やクラブ公式訪問もリアル、オンライン、ハイブリッドなど工夫を凝らして開催されま
した。地区大会も中止の判断をされた地区もあり、リアルで開催できた地区は限定されました。また、楽しみ
にしていた台北での国際大会も２年連続でバーチャルでの開催を余儀なくされ、地区内会員が一堂に会し、日
ごろの活動を振り返り、アイデアを交換し、友情を確かめ合い、親睦を深めることも思うようにできませんで
したが、新しいアイデアのもと様々な奉仕活動やクラブ・地区運営などが実践され、今年度につながるものと
期待しています。クラブにおいても同様でしたが、いち早くこの新常態に合わせたクラブ運営に切り替え、従
前より活発に活動をされているクラブも数多くあります。オンライン例会ならではの利点を活かし、卓話講師
の枠を拡げたり、ネットワークを活かしてクラブ、地区を超えた奉仕活動を実践されているクラブも数多く見
られます。

2680地区大会はバーチャルでしたが、サプライズ演出で花火1000発を打ち上げられ、閉塞感の強い地域社会
に一服の清涼感をもたらし、NHK関西にて取り上げられ、公共イメージの向上に大きな役割を果たしまし
た。また、2750地区ではポリオ撲滅JAZZチャリテイコンサートを開催し、大きな寄付を集めることに成功
し、この取り組みもNHK関東で取り上げられました。さらに2510地区大会はバーチャルでしたが、工夫を凝
らし、YouTubeにて地区大会の裏番組ともいうべき、解説とゲストによる対談などを放映して地区内会員に
対してロータリーの知識や楽しみ方などを伝えることが出来ました。

困難な状況のなか、このように積極的にアイデアを出し合い前に進んでいく姿勢こそ、今最も必要とされて
いると思います。それには、地区においてはガバナー、クラブにおいては会長の強い思いとリーダーシップが
不可欠です。地区もクラブもこの新常態に合わせ、ビジョンを持ち行動することが求められています。「夢の
ある者、目標があり、目標のある者、行動がある」という言葉がありますが、ロータリーでも同じことが言え
ると考えます。クラブにおいては、会長のリーダーシップのもとクラブ会員全員参加で行動計画を作成し、実
践・行動していただきたいと考えます。

改めて言うまでもなく、８月は会員増強・新クラブ結成推進月間です。活発な活動を通じて良い仲間を迎え
入れましょう！

第２地域ロータリーコーディネーター　水野 功（東京飛火野RC）

みなさんは、ロータリーの６つの重点分野に７つ目として「環境」が加えられたことをご存知でしょうか 。今年度から
この分野のプロジェクトもロータリー財団のグローバル補助金申請の対象となっています。

６月号の『ロータリーの友』によると、このことが発表されたのは2020年６月でしたが、マーク・マローニー元RI会長
は当時を振り返って、「ロータリアンやローターアクター、一般の人々を対象とした調査によると、「環境」が関心事の
トップ５に入っていて、特にロータリーの候補者といえる一般の人々には、「環境」は第一に取り組むべきこととなって
いました。」と述べていらっしゃいます。

「ロータリーのビジョン声明」を達成するための「行動計画」には四つの優先事項がありますが、そのうちの一つは
「参加者の積極的なかかわりを促す」となっています。会員の関心が高い「環境」が重点分野に入ることは、会員の参
加意欲も沸いてくるわけで、「行動計画」の目指すところとも一致することになります。クラブが「環境」にかかわる奉
仕プロジェクトを実施することで参加者が増えれば、クラブの活性化につながります。みなさんのクラブでも、「環境」
にかかわる新しい奉仕プロジェクトをスタートさせることを視野に入れてみてはいかがでしょうか。日本がプロジェクト
実施国となって行えるグローバル補助金プロジェクト実施の可能性も、他の重点分野に比べて高いように思います。

重点分野に「環境」が加わることは、ロータリーの公共イメージ向上の上でも、「世界を変える行動人キャンペーン」
の展開に大きなプラスとなります。ロータリーは何をしているのですか？という問いに、ポリオ根絶や紛争の解決、教
育支援に加えて、「環境」にも取り組んでいることがわかれば、ロータリーをより身近に感じ、共感を持つ人が増えるだ
ろうと思われます 。

ロータリアンは「他者を思いやる心」を持って行動しています。その「他者」とは、たまたま隣に居合わせた人、仕事
で関わる人 、々自分の身近な地域社会の人 、々この地球上に同じ時代に生きるすべての人々だと思っています。しかし、
地球の環境を考える時、そこには私たちの子供、孫の世代、さらには何世紀も先の未来の人 も々含まれるのだと気づか
されます。わたしたちが目指す持続可能なよい変化は、地球の未来に続く道となります。

第２地域ロータリー公共イメージコーディネーター　服部 陽子（東京広尾RC）

■ ７つ目の重点分野「環境」

■ 会員増強・新クラブ結成推進月間
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新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順）

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

上 郡 作 用

歌手
6/25入会

岡本　隆根
信用組合
6/3入会

木村真一郎
商業銀行
6/3入会

西田　　篤
司法書士
7/7入会

川端　英樹
ホテル
7/7入会

星野美奈子
保険代理業
6/25入会

名田　明良

福祉
7/2入会

田川　　淳
自動車保険
7/1入会

小西　晃裕

明　石　北 加　古　川神 戸 垂 水 高 砂 青 松

津　　　名 龍　　　野

税理士
7/13入会

小倉　敏郎
化学繊維製造
8/3入会

木　政好
造園
7/7入会

都倉　隆宏

尼　崎　東 川西猪名川 神　　　戸西宮イブニング

薬局
7/28入会

山口　英悟

総合商社
7/1入会

玉川　良巖
証券業
7/13入会

前田　邦裕
生命保険
7/13入会

荻原　勇進

神　戸　西

不動産業
7/7入会

池尾　康宏

芦　　　屋

建設請負業
7/7入会

笠谷　泰宏

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（神戸）
上谷　佳宏

（神戸）
中林　　淳

（神戸）
木下　勝文

（神戸）
木下　和彦

（神戸）
濵　　浩一

（神戸）
鍛治川清司

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（高砂）
山名　克典

（高砂）
坂井　智代

（上郡作用）
塚崎　　純

（上郡作用）
朝来　忠平

（神戸）
八木　博嗣

（神戸垂水）
澤村　正夫

民事弁護士
7/16入会

村上　　淳
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ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

（豊岡）
遠藤　　剛

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（神戸）
三木谷研一

（神戸）
松下　秀司

（神戸）
河本　英雄

ポール・ハリス・フェロー

（神戸東灘）
皆吉　晃弘

（神戸）
塔本　　均

（神戸）
南　健次郎

（高砂）
増田　章吾

（神戸）
尾山　　基

（神戸）
鍛治川清司

（神戸東灘）
舟元美智子

（西脇）
井村　正身

（西脇）
藤本　武彦

米山功労者メジャードナー（16回） 米山功労者（9回） 米山功労者（6回） 米山功労者（5回） 米山功労者（4回）

（神戸）
西河　紀男

（神戸垂水）
澤村　正夫

（西脇）
園田　純也

（神戸）
横山　政夫

（神戸）
笹田傳左衞門

（神戸）
濵　　浩一

米山功労者（1回）米山功労者（3回） 米山功労者（2回）

（神戸）
福田　泰弘

（神戸）
垣田　宗彦

（上郡作用）
江見　孝信

（高砂）
堀　　直樹

ガバナー事務所からのお知らせ

◆月信２号掲載『新会員紹介』について

・尼崎東ロータリークラブ 職業分類の訂正
　(誤)大矢 悦子　保温断熱材工事

山本 　淳　ホテル
　(正)大矢 悦子　ホテル

山本 　淳　保温断熱材工事

◆月信１号掲載『地区内ロータリークラブ一覧表』について

・HYOGOロータリーEクラブ事務局郵便番号の訂正
　(誤)665-0003　(正)665-0845

以上、訂正してお詫び申し上げます。

ポール・ハリス・フェロー

ご冥福をお祈り申し上げます

故　有末　正敏　氏（姫路東）
８月８日　享年83歳

新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順）

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

上 郡 作 用

歌手
6/25入会

岡本　隆根
信用組合
6/3入会

木村真一郎
商業銀行
6/3入会

西田　　篤
司法書士
7/7入会

川端　英樹
ホテル
7/7入会

星野美奈子
保険代理業
6/25入会

名田　明良

福祉
7/2入会

田川　　淳
自動車保険
7/1入会

小西　晃裕

明　石　北 加　古　川神 戸 垂 水 高 砂 青 松

津　　　名 龍　　　野

税理士
7/13入会

小倉　敏郎
化学繊維製造
8/3入会

木　政好
造園
7/7入会

都倉　隆宏

尼　崎　東 川西猪名川 神　　　戸西宮イブニング

薬局
7/28入会

山口　英悟

総合商社
7/1入会

玉川　良巖
証券業
7/13入会

前田　邦裕
生命保険
7/13入会

荻原　勇進

神　戸　西

不動産業
7/7入会

池尾　康宏

芦　　　屋

建設請負業
7/7入会

笠谷　泰宏

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（神戸）
上谷　佳宏

（神戸）
中林　　淳

（神戸）
木下　勝文

（神戸）
木下　和彦

（神戸）
濵　　浩一

（神戸）
鍛治川清司

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（高砂）
山名　克典

（高砂）
坂井　智代

（上郡作用）
塚崎　　純

（上郡作用）
朝来　忠平

（神戸）
八木　博嗣

（神戸垂水）
澤村　正夫

民事弁護士
7/16入会

村上　　淳
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事務所
〒650-0046  神戸市中央区港島中町6-10-1 神戸ポートピアホテル本館7階722号室
TEL：078-304-2680　FAX：078-304-2681
E-mail rid2680@abelia.ocn.ne.jp

国際ロータリー第2680地区

　ガバナー  吉 岡　博 忠

国際ロータリー第2680地区　2021年７月会員数報告
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尼　崎　北
尼　崎　東
尼　崎　西
尼　崎　南
尼　崎　中
　　小　計
伊　　　丹
川　　　西
伊 丹 有 明
川西猪名川
伊丹昆陽池
西宮イブニング
　　小　計
西　　　宮
芦　　　屋
甲　子　園
西 宮 夙 川
芦　屋　川
西宮恵美寿
　　小　計
宝　　　塚
三　　　田
篠　　　山
柏　　　原
宝塚武庫川
三　田　南
宝　塚　中
HYOGO REC
　　小　計
神　　　戸
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神　戸　南
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◆2021年７月末　  女性会員数………… 122人
◆増　　減……………………………………31人増
◆女性増減……………………………………  3人増

◆クラブ数……………………………………　 71RC
◆2021年７月１日　クラブ会員数………2,583人
◆2021年７月末　  クラブ会員数………2,614人
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明　　　石
明　石　東
明　石　北
　　小　計
高　　　砂
加　古　川
加古川中央
高 砂 青 松
加古川平成
　　小　計
三　　　木
小 野 加 東
北　　　条
西　　　脇
三木みどり
　　小　計
洲　　　本
南　淡　路
淡 路 三 原
津　　　名
あわじ中央
　　小　計
姫　　　路
姫　路　南
姫　路　西
姫　路　東
神　　　崎
姫 路 中 央
　　小　計
赤　　　穂
相　　　生
龍　　　野
上 郡 佐 用
　　小　計
豊　　　岡
生　　　野
香　　　住
豊岡円山川
和　田　山
　　小　計

3
4
3

4
4
4
3
4

4
3
4
4
3

4
4
4
4
3

4
4
4
4
4
3

4
4
4
4

4
4
4
4
4

50
44
39

133
36
71
59
39
15

220
48
47
35
44
21

195
31
31
15
33
22

132
78
74
58
61
27
4

302
33
29
40
26

128
36
22
12
29
23

122

1
2
0
3
2
0
0
2
1
5
1
1
2
0
1
5
1
4
0
0
0
5
1
0
1
4
0
0
6
0
2
5
7

14
0
0
0
0
2
2

5
0
3
8
0
0
0
1
0
1
0
0
0
0
1
1
0
0
0
2
0
2
0
1
0
3
0
0
4
2
1
0
0
3
0
0
0
0
0
0

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

5
0
3
8
0
0
0
1
0
1
0
0
0
0
1
1
0
0
0
2
0
2

-1
1
0
3
0
0
3
2
1
0
0
3
0
0
0
0
0
0

1
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

55
44
42

141
36
71
59
40
15

221
48
47
35
44
22

196
31
31
15
35
22

134
77
75
58
64
27
4

305
35
30
40
26

131
36
22
12
29
23

122

2
2
0
4
2
0
0
2
1
5
1
1
2
0
1
5
1
4
0
1
0
6
1
0
1
4
0
0
6
0
2
5
7

14
0
0
0
0
2
2

5
0
3
8
0
0
0
1
0
1
0
0
0
0
1
1
0
0
0
2
0
2
0
1
0
3
0
0
4
2
1
0
0
3
0
0
0
0
0
0

1
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

2‚614


